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� 行政長官在前天發表 2016 年施政報告。本文件闡

述今年 與 教 育 有 關 的 短、中、長 期 的 各 項 新 措 施 ，

以 及 過 去 一 年 我 們 積 極 落 實 去 年 施 政 報 告 一 系 列

教育措施的進度。我會特別簡介幾項重點。  

 

� 幼稚園教育是培育下一代成長的重要第一步。政府

決定由 2017/18 學年起落實免費優質幼稚園教育政

策。這新里程碑 的政策會取代現有的「學券計 劃」，

並 循 多 方 面 提 升 幼 稚 園 教 育 質 素 。 除 了 今 天 的 會

議，我們亦已安排在二月的教育事務委員會向委員

作更詳細介紹。  

 

� 在中、小學教 育方面，我們 會成立 8 億元的「資優

教育基金」，讓香港盡早發掘賦有不同潛能的學生

及豐富香港的人才庫。  

 

� 為優化高中課程的推行，以及加強生涯規劃教育與

相關輔導服務，由 2016/17 學年起，學校可 將現行

的「高中課程支援津貼」及「生涯規劃津貼」轉為

常額教席，預計可提供額外約 1 000 個學位教師職

位。為進 一 步 穩 定 教 師 團 隊，資 助 中 學 如 有 需 要 ，

可申請延長過剩教師的保留期至 2017/18 學年。  
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� 我 們 亦 會 加 強 支 援 有 特 殊 教 育 需 要 的 學 生 。 由

2016/17 學年開始，我們會優化「校本教育心理服

務 」， 在 收 錄 大 量 有 特 殊 教 育 需 要 學 生 的 公 營 普 通

中、小學，將教育心理學家與學校的比例逐步改善

至 1:4。  

 

� 為配合國家「一帶一路」的倡議而可為香港帶來的

機遇，我們建 議一系列措施，在中、小學及 專上院

校方面作出推動，其中包括 由 2016/17 學年起，於

香港特別行政區政府獎學基金轄下的「特定地區獎

學 金 」 計 劃 增 設 「 一 帶 一 路 」 獎 學 金 ， 由 每 年 10

個名額分階段額外增加約 100 個名額。  

 

� 在專上教育方面，我們會提前檢討如何擴大「內地

大學升學資助計劃」的範疇，讓更多在內地讀書的

學生受惠。 

 

� 我們亦會加強職業教育。推廣職業教育專責小組於

去年 7 月向政府提交報告，經過研究後，政府樂意

全盤接納專責小組的建議，並會積極考慮如何落實

職業及專才教育及培訓。  

 

� 主席，我和我的同事樂意回答議員的提問。  

 

 

教育局  
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